

ECO de Fraternidad Cristiana

Año I

ENERO - FEBRERO 1960

Número 1

ALEGRAOS

Hoy me tienes en tus manos,
por primera vez, lector.
Pídote que me leas,
y medites mi valor.
Porque mis páginas llevan
ese rayito de luz.
Son las palabras de vida
de El Mártir de la Cruz.
A continuar leyéndome,
verás con cuánto amor.
Te muestran los misioneros
el camino del Señor.
Porque, cualquiera que sea,
tu angustia o dolor.
Hallarás en ellas alivio
y bálsamo al corazón.
Por eso si me escuchas
y me lees con amor.
Seré tu compañero
en tus horas de dolor.
Estaré siempre a tu lado
te mostraré aquella luz
y vivirás siempre
al amparo de Jesús.

LA JUVENTUD VENCEDORA

Hoy vamos a dirigirnos una vez más, a los jóvenes amigos, aunque ausentes, en espíritu presentes. Lo hacemos complacidos porque sabemos cuánto aprecian el mensaje de Cristo, que esperamos sea para ustedes un motivo de estímulo en la vida y que los ayude a desarrollar un carácter noble, digno y cristiano.

¡Cuánto necesita hoy el mundo del vigor y de la fortaleza de la juventud!

¡Cuánto necesita de ella para sostener, fortalecer a esta pobre civilización que amenaza con un derrumbe inminente!

¡Cuánto necesita el mundo de una juventud cristiana, noble, entusiasta y vigorosa, capaz de vivir por los principios del bien y de la justicia!

Gracias a Dios por su
don inefable.

Hoy la juventud de muchos países del mundo es una juventud desencantada. Ha envejecido prematuramente debido al sufrimiento y al odio engendrados por la guerra o por el temor a ella. En muchos países la juventud que no ha caído en una apatía desesperante y estéril, vive una vida desenfrenada y sin control. Pero eso no es natural en la juventud de hoy; más que nunca, es necesario que reaccione y ocupe el lugar que le corresponde. Es necesario que olvide el pasado y que, Dios mediante, domine el presente para de esta forma asegurarse el porvenir. No añores con tristeza lo pasado, pues jamás vuelve. Encara con sabiduría el presente, porque te pertenece. Avanza hacia el oculto porvenir, con viril resolución y sin temores.

Este mismo pensamiento lo expresó el Apóstol Pablo en Filipenses 3:12-14: "No que ya haya alcanzado, ni que ya sea perfecto, sino que prosigo, por ver si alcanzo aquello para lo cual fuí también alcanzado de Cristo Jesús. Hermanos, yo mismo no hago cuenta de haberlo ya alcanzado; pero una cosa hago: olvidando ciertamente lo que queda atrás y extendiéndome a lo que está adelante, prosigo al blanco, al premio de la soberana vocación de Dios en Cristo Jesús."

También el Apóstol sugiere que es menester olvidar los fracasos anteriores, que no es necesario cargar sobre nuestro corazón los sinsabores, los sufrimientos y los chascos que hayan podido ocurrir y generarse en nuestra vida en el pasado. Todo eso debe ser olvidado, debe quedar atrás, y entonces, aprovechando el momento presente, viviéndolo como debe vivirse, debemos extendernos hacia lo que está adelante o, como lo dice el Apóstol, debemos proseguir al blanco, "al premio de la soberana vocación de Dios en Cristo Jesús".

El pasado, el presente y el porvenir. Tres distintas épocas del tiempo, una de las cuales, el pasado, no pesa ya ni tiene valor, sino en la medida en que influye en el presente.

y, por lo tanto, en el porvenir. No debemos sentirnos desanimados por los fracasos anteriores. Ni de nuestras obras nobles del pasado, ni lo que fuimos antes, deben ser la única gloria que ilumine nuestro presente, porque desde el momento en que empezamos a vivir para el pasado, entramos en el terreno de la improductividad.

Joven amigo, ya no puedes ni mejorar al pasado, ni darle más brillo, pero el presente es tuyo. Aprovéchalo con sabiduría. Busca con todo tu corazón al Único que puede asegurar tu éxito, a Jesús el Salvador.

Se ha dicho más de una vez, que para el hombre de bien hay tarea inmensa en el mundo que debe ser realizada cuanto antes.

El dolor y la congoja llaman hoy el corazón de millones de personas en todo el país. La enfermedad y el temor, la desesperanza y la incredulidad ponen calor de fiebre en la mente de los seres humanos. No es esta una oportunidad extraordinaria para todo joven sensible y de buen corazón. Joven amigo: no te dejes estar en la condición actual. Reconoce que hay una obra que tú puedes y debes hacer. Ataca a las dificultades. Es la única forma de vencerlas. ¡Cuántos jóvenes, frente al desafío, como el que significa una obra grande que podría realizarse, optan por encogerse de hombros y decir: "¡Qué le vamos a hacer, yo no puedo cambiar esta situación. Después de todo, una golondrina no hace verano!" No, tú no puedes cambiar la situación del mundo, pero puedes cultivar tu huerto, puedes producir en él frutas sabrosas, puedes hacer cuanto esté a tu alcance para aliviar el dolor y el sufrimiento ajeno. Y gozarás de la bendición de Dios. Todo el cielo estará contigo si adoptas una actitud positiva en favor del Todopoderoso y para bien de aquellos que necesitan de tus palabras amables, de tu sonrisa y de tu esfuerzo.

Que haya en ti un verdadero y cristiano espíritu de iniciativa, propio de juventud. Lucha contra el mal y contra los problemas con entereza, con virilidad, con espíritu constructivo. Ya dijo el sabio Salomón que: "El haber precioso del hombre es la diligencia". Prov. 12:27. Pon la tuya al servicio de Dios y realizarás grandes obras. No temas ni aun lo que parece difícil. Que Dios te bendiga, amigo mío, para que pongas tu juventud al servicio de Dios y te asegures el cielo por tu fe actual y por el servicio que le rindes al Todopoderoso.

Hay ancianos que parecen más jóvenes que los mismos jóvenes y no temen las dificultades: las atacan y las vencen en cuanto tienen una oportunidad.

Ser joven. ¡Saber serlo! Triunfar sobre la vida es no dejar al alma perder la juventud; es caminar siguiendo la ruta esclarecida del

bien que llena el mundo de gloria y de virtud.

Juventud: Entusiasmo, corriente de energía que sufre porque siente y lucha porque cree.

Ser joven es ser hombre por la sabiduría; luchar sabiendo siempre por quién y para qué.

¡Oh juventudes rotas, sin fe, sin ideales, ultrajes vergonzosos de esa divinidad!

Las juventudes nobles, de anhelos celestiales, serán contra vosotros, como la tempestad.

¡Hacia el futuro siempre! Dejemos el pasado lleno de sombras, vamos hacia un mundo mejor; hacia el reino glorioso que habló el crucificado, el más sublime ejemplo del hombre luchador.

¡Eternamente joven es Dios! Su fuerza eterna inunda el universo de inmensa claridad.

Dejemos que nos guíe quien todo lo goberna...

¡Hacia Dios!... ¡Oh, Dios mío, tú eres la Santidad!

Hay jóvenes que ocuparían contentos su lugar en las filas del ejército que lucha contra el mal, que lucha por Dios, y para Dios, pero temen la opinión y la crítica de los demás. Pero, mi joven amigo, esa es una actitud negativa y es, además, una posición peligrosísima, porque quien le niega a los demás la bendición que puede darles, es indigno de recibir a su vez cualquier clase de bien. Debemos dejarnos guiar por la crítica de quienes nada dan en cambio de lo que quitan. No. Si el Señor pide un valiente para que se encargue de una misión en su nombre, demos un paso adelante y digamos con las palabras del profeta Isaías: "Heme aquí, Señor, envíame a mí". Jesús de Nazaret estará junto a nosotros en nuestra obra de bien. Seamos leales, cueste lo que cueste, y él nos llevará de triunfo en triunfo.

(Copiado)

RESPONDIEndo

Esta sección en lo futuro estará destinada a responder a las preguntas que los lectores tengan a bien realizar.

Las consultas particulares se contestarán por carta. Las de interés general, por esta sección, en el orden en que se reciban.

Preg. ¿Quién creó el Universo?

Resp. En la contestación de esta pregunta, no hay nada que deleite una curiosidad ociosa, o algo que sirva de base a las pobres especulaciones humanas. Dios no se conformaría nunca con presentar una serie de teorías para alimentar la curiosidad de algunos. Ojalá que nuestras indagaciones hechas al fin de saber la verdad en cuanto a este

asunto sean dirigidas por un espíritu de sinceridad y reverencia.

Para nuestra exposición tomaremos como base el primer versículo de la Biblia: "En el principio creó Dios los cielos y la tierra". Esta frase nos pone en presencia de aquel que es la fuente infinita de toda la creación. Encontramos aquí que Dios es el creador del cielo y de la tierra, es decir, de todo lo que existe. No hay aquí ningún argumento para probar la existencia de Dios. Pues Dios se ocupa de la revelación de sí mismo y se hace conocer por medio de sus obras. "Los cielos cuentan la gloria de Dios y la expansión denuncia la obra de sus manos" Salmo 19:1. Sólo un escéptico o un ateo demandaría un argumento en prueba de la existencia de un Ser quien, por la palabra de su boca, ha dado existencia y forma al Universo. ¿Quién, sino Dios, pudiera crear las cosas? El dijo y fue hecho, él mandó y existió. Salmo 33:9. Esto nos pone en evidencia la mayor sencillez posible. En Job, cap. 38-41, tenemos el argumento más convincente de la superioridad absoluta de Dios. Bien podrá preguntar el que es incrédulo: ¿Cómo puede entenderse esto? A él contestamos: "Por fe entendemos haber sido compuestos los siglos por la palabra de Dios, siendo hecho lo que se ve de lo que no se veía". Hebreos 11:3. Es verdad que pueden mofarme los filósofos, pero no es el propósito de Dios darnos en esta revelación una lección de geología o convertirnos en astrónomos. No es su interés enseñarnos los detalles que el mismo microscopio o telescopio tendrá que presentarnos. No; el objeto de Dios es conducirnos hasta su presencia, a fin de que le conozcamos por medio de la fe en su Palabra y le adoremos y sirvamos con el corazón enriquecido de sus enseñanzas divinas.

AFRICA. — El campamento misionero de la iglesia Nazarena Apostólica Cristiana en el Africa está realizando una de las obras de mayor magnitud en el esparcimiento de la doctrina cristiana. Se encuentra ubicado en el pueblo denominado "Dagai", habitado éste por la raza Kola, indígenas paganos, que

desconocen completamente el Evangelio. Su manera de vestir es característico en la mayoría de los indígenas: muy escasos ropajes. Es costumbre que las señoras lleven a los chicos sobre sus espaldas con una piel de cabra. La mayoría de ellos tienen colgados en sus cuellos un amuleto. Los misioneros tienen como lugar de reunión y alojamiento simples chozas de paja. Sus condiciones materiales resultan bastante pobres, pero sienten gran alegría al ver las grandes posibilidades que hay para evangelizar; la impresión es que estas gentes son aptas para anunciarles las Buenas Nuevas. En sus visitas a pueblos vecinos, el cacique, habiendo reunido a todo su gente, le traduce personalmente las buenas nuevas que traían los misioneros.

En las reuniones recientes se juntaron tantos que, siguiendo así, la capilla pronto resultará chica. En la primera Escuela Dominical se les enseñó a los niños el nombre "Jesús", y ellos responden entusiasmados ¡Jesús! cuando se les pregunta el nombre del hijo de Dios.

Resulta extraño para los nativos la presencia de los hombres blancos en medio de ellos, y preguntan: ¿Por qué están aquí éstos, viviendo en el desierto, pudiendo vivir más cómodos en la ciudad? Pero en estos lugares tan alejados es precisamente donde el Señor necesita a estos valientes hermanos, antes de que venga en gloria a esta tierra. Es verdad que a estos lugares tan recónditos del Africa se llega con mucha dificultad, pero la fiebre ardiente del amor de Dios derramada en sus misioneros no ve obstáculos para testificar que Jesucristo vertió su sangre para redimirnos.

Los incansables misioneros manifiestan que es para ellos de mucho valor poder trabajar para la obra de Nuestro Señor Jesucristo, y de mucha bendición empezar con esos nativos cristianos, por su excelente testimonio y en la comunión con Dios como viven, pudiendo ver que Dios obra en ellas. Esperan recibir muchas bendiciones por nuestras oraciones en su favor.

Nosotros estamos muy agradecidos al matrimonio Hans Gertrudis Eichemberger y a los hermanos de Suiza, que por intermedio de la revista Freuet Euch nos hacen llegar tan gratas noticias, que reconfontan nuestros corazones y nos hacen sentir más cerca de ellos. Ojalá que muchos lectores decidan orar con febril solicitud por el progreso de esa obra encomendada a esos esforzados hermanos. Que este ejemplo nos sirva para ser obreros más activos en el esparcimiento de la doctrina cristiana en nuestro país. Para formar un grupo de activos misioneros durante el año 1960.

ECO de fraternidad Cristiana

calle Roca 460 - José L. Suárez, F.C.B.M.

Buenos Aires, República Argentina

Publicación bimestral de la Iglesia

Nazarena Apostólica Cristiana

con participación de la

Juventud Nazarena Internacional

Suscripción anual ... \$ 30.—

Número suelto \$ 5.—

Director Esteban Gava

Redactor Luis Vogel

Administrador Horacio Roldán

Secretario Bruno Rizzi

Suscripciones Miguel Gutwein

Durante los días 12, 14, 16 y 17 de enero ppdo. el Señor concedió el privilegio de celebrar reuniones de evangelización en esta localidad. Como lugar de reunión se utilizó la pista de la estancia Santa Isabel, cedida gratuitamente por su dueño, el señor Ochoa, a quien estamos muy agradecido, y como techo se tuvo el inmenso follaje de un roble aproximadamente de 200 años, que prácticamente cubría toda la pista.

Noche tras noche se manifestó la presencia del Espíritu de Dios en la nutrida concurrencia que asistía, como así también las bendiciones obtenidas a través de los mensajes realizados por el Hno. Esteban Gava (h), ya que al terminar la campaña alrededor de 40 personas habían testimoniado sus deseos de seguir al Señor.

También hubo doble alegría en los hermanos de esa localidad al poder gozarse de tan grato acontecimiento en compañía de los hermanos de Formosa, Chaco, Baradero y Suárez. Además, durante los cuatro días se hicieron presentes los coros de las iglesias de Suárez y Baradero, los que en conjunto o por separado alegraron en todo momento los corazones de todos los presentes con sus hermosos himnos.

En las dos últimas reuniones hubo testimonios a cargo de los hermanos Pedro Briuela e Ismael Sánchez, uno por noche, respectivamente.

Los mensajes se irradiaron por altavoces colocados de tal forma que los habitantes de ese barrio oyeron el mensaje de salvación.

Asimismo, debemos agradecer al Señor por el trabajo y dedicación que mostraron los hermanos organizadores de estas reuniones, los que animadamente y sin escatimar esfuerzos salieron por las calles a toda hora, pegando afiches, repartiendo volantes y recorriendo los barrios anunciando por altavoces el grato acontecimiento.

Gracias a Dios por sus bendiciones, y quiera el Todopoderoso que tengamos otras ricas experiencias similares en las iglesias de los distintos pueblos.

VIAJEROS

Dios mediante, nuestro hermano Horacio Roldán, en compañía de su señora esposa, partirán el día 4 de marzo próximo, con destino a Villa Angela, Chaco, y El Colorado, Formosa. Realizarán visitas a las iglesias de esos lugares, para fortalecer a los hermanos y colaborar con ellos en lo que el Señor pueda utilizarlo. Su gira será de aproximadamente un mes, luego regresarán a Buenos Aires.

La iglesia de este pueblo se alegró mucho que a sólo 10 días del comienzo del año 1960 pudo realizarse el bautismo del nuevo convertido, nuestro hermano Daniel Duduletz, de Formosa, quien se encuentra entre nosotros por estar cumpliendo con el servicio militar aquí en Buenos Aires. Sus visitas a las reuniones a escuchar la palabra de Dios son muy frecuentes y el Señor ha podido así tocar su corazón y llevarlo al arrepentimiento para comenzar una nueva vida. Tenemos el gozo de que todavía permanecerá entre nosotros hasta tanto termine con el servicio militar, luego de lo cual volverá a Formosa, a su pueblo natal, para contar a los suyos cuán grandes cosas ha hecho el Señor con él. Deseamos para él las más ricas bendiciones de Dios. En oportunidad de realizarse el bautismo estuvieron presentes su padre y una de sus hermanas, como asimismo también el hermano Anciano Dionisio Colman, de la provincia del Chaco.

LO ESPERADO

Si ama usted el progreso de la obra del Señor, y es su deseo llegar a practicar en su vida aquel consejo que tanto menciona San Pablo y que el Apóstol Pedro lo dice así: "Amad la fraternidad", entonces apoye a ECO a cumplir con su misión.

Muchos creyentes de la República Argentina desconocen el movimiento de la iglesia en las distintas provincias, o las misiones al extranjero, como también las visitas desde otros países. Por medio de la distribución de este boletín es posible alcanzar a poner en conocimiento de todos, los movimientos que surgen a través de todo el mundo, y así mantener una comunión más sólida entre las iglesias.

Sólo se llega a experimentar el verdadero valor de la fraternidad cuando se la practica y forma parte primordial en nuestra vida.

El objetivo principal de ECO es llegar a mantener en contacto más directo a las iglesias del país, a fin de alcanzar a cultivar en sus miembros la fraternidad, que es parte tan primordial para la vida de los cristianos; pero que es descuidada en la mayoría. Nuestro propósito se llegará a cumplir con la ayuda de cada uno, aporte a la mantención y perfeccionamiento de este Boletín, pues no tiene fin comercial ni tampoco propósito de ganancia. ECO debe llegar en mano de todos y lograremos lo deseado.

Para solicitar más ejemplares de estos boletines, y si usted desea cooperar con sus escritos o sugerencias en esta magna obra, dirigase a la dirección de esta administración.